



# きらめき亀山21

きらめき亀山21広報部  
amani@helen.ocn.ne.jp

第9号

2001年11月21日発行

## 東海道400年祭、生涯学習フェスト、スポレクと大形イベント



10月21日行われた亀山城下町まつりの「きらめき亀山21」ブースではおでんや絵葉書等の販売が行なわれ好調な売れ行きでした。東海道宿場伝馬制度制定400周年記念事業亀山市実行委員会佐々木会長様より、きらめき亀山21の皆様へお礼の手紙も届いております。本当にご苦労様でした。

また亀山市自治会連合会の席で、田中市長の挨拶の中にも“きらめき亀山21”的皆様の誠実な行動のことが語られました。今後も一歩一歩着実にそれぞれの想いを実現していきましょう。

写真：園長先生もみんなで作った陣羽織で行列行進

### スポレク2001みえ（11月11日、12日）

#### 「きらめき亀山21」裏方さんで大応援！

7日は、会場周辺を花プランターで飾る手伝い、10日は、開会式典が行われるサンアリーナまで、綱引大会出場選手を迎えに出かけるスタッフに加わり、輸送バス添乗員として亀山までの道中、三重のえーとこ、亀山のえーとこ紹介のガイドに努めました。全国から41道府県45チーム約600人が競う大会当日は晴天に恵まれ、館内外で選手と市民との交流が弾んでいました。

「商売を考える分科会」が提案した物産コーナーの出店ブースでは、他の人達からの売り子応援を得て、広報の伊藤さん力作の手作り絵葉書・カレンダーを販売。



大好評で、見本用の分まで掃ける有様、お土産用に和菓子の販売を勧めた隣の店も、他のお店共々大繁盛でした。県内外の人達に亀山を知ってもらう良い機会になり、また、亀山の人には改めて自然・風物の良さを見直すことにつながったようです。

### 自治会連合会総会で「きらめき亀山21」を語る

10月28日開催された亀山市自治会連合会実践交流会で田中代表や小菅さん中浦さん浅田さんが「きらめき亀山21」についてまたみんなで復活させた七夕飾りや東海道街道筋の屋号看板や河川の環境保全について熱く語りました。

説明には皆様真剣に聞いていただき、また話を聞いていても多くの方々に相槌を打っていただけ本当に楽しく語ることが出来ました。

またフリーマーケットでの販売も完売していただけたとのことで、どうも有難うございました。（田中代表談）



屋号看板を説明する中浦さん



## 生涯学習10周年フェスティバル にぎやかに!!

生涯学習と街づくりの意義は、学習成果を地域で活かし学びあうことにより、コミュニティ形成が期待され、生きがいをもって生活全般にわたる学びと実践につながり、きらめく人々でいっぱいのまちと結びつくものです。そこで、きらめき亀山**21**ネットワーク**9**つの分科会も、市文化会館玄関ホールに展示し、1年近く取組んだ写真・文章・パンフレットをご来館の方々に、田中代表・近藤さん・関係者が説明・PRされました。また生涯学習相談にも応じました。「きらめき亀さん」のパンフレットも多くの方々に手渡しが出来て喜んでいます。なお、国際交流は会館まえで、アツアツのブラジル料理で盛り上がっていました。第2日目午前中には、亀山中学校生徒**2**名がバルーンマジックで可愛い動物などを次々と作り、子ども達とボランティアのホットなひとときを醸し出していただき感激しました。

みんなで生涯学習を分科会 横山瑳江子

写真上：PRコーナー

写真下：国際交流コーナー



## 10月**21**日全体交流会

小坂助役よりお礼の言葉がありました。

四百年祭が成功裡に終えたことに関して、一言お礼を申し上げたいと思い、参上しました。亀山市にとっては開闢以来の人出だったということです。主催者側発表で**2**万人の人出ということです。市民一人一人のご協力があつて出来たことで感謝しています。この四百年祭の成功を一発花火で終わらせるのではなく、次に繋げるいろいろなものを生み出す切っ掛けにしたい。イベントアドバイザーの山田さんと和姫入内行列の最後尾について歩く途中、山田さんから沢山のお褒めの感想をもらいましたその中に、市民との結びつきが感じられる素晴らしいイベントだ、という言葉がありました。予算**570**万円のうち**370**万円が伊勢戦国村の貸衣装費用で、残り**200**万円足らずで



**10月**21**日**の全体交流会には亀山高校インタークトクラブの生徒さんも参加。活発な発言に場が盛り上りました

盛大な祭になったのは、行列に加わる子どもたちに着せる手作り衣装、街道の両側の家一軒一軒に掛けられた屋号の木札など、市民参画による知恵と工夫があつてのことでの、行列のあとにたくさんの市民が付いて来るのを見て、市民と一体になった祭に胸が熱く痛む思いがしました。今回の内容を記録に残し、後の参考にするつもりです。此度の行事を成功させたことで、市職員もこれまで経験しなかった達成感を味わわせてもらいました。有難うございました。

このあと、生涯学習フェスタ、スポレク男女混合綱引大会と大きな行事が続きます。今日のことで行事を成功させる自信を持ちました。スポレクでは、今日のおもてなしの心で、外からのお客様をお迎えし、選手や関係者と市民とが交流し、参加した人達にいい思いをして帰っていただけるようにしたいです。

今後、まちづくりにはギア全開で進めていきますので宜しくお願ひします。



## 環境分科会:鈴鹿川の あゆを考える研究会

<多自然型川造り>について、三重県 河川課長 柴原さん、課長補佐 久世さんに講演して頂きました。

・多自然型川造りとは河川が本来有している生物の良好な生育環境に配慮し、あわせて美しい自然風景を保全あるいは創出する事業を実施することで自然の川の姿を手本とし、治水上の安全性を確保したうえで、自然豊かな水辺の創造を図るもの

これから河川工事は治水、利水に環境配慮がプラスされた事です。我々、子供・孫たちの生命に関わる川を皆で観察、考え、多自然型川の実現をしていきましょう。

出席者は市民、県、北勢県民局、市生活環境の人達26名で、率直な意見が出されました。 (11月7日)



鈴鹿川の清掃に「きらめき亀山21」も参加  
(11月18日 神辺小学校南側)

### バリアフリーのまちづくり分科会

現在分科会内で身障関係の話が多くて、知的障害の関係の話についてはあまり取り上げられていません。今後は知的障害・自閉症児等の話もしていきます。

行政に「ひまわりの会」から療育センターの話を出すと、意見交換としてでなく、要望として取られることがあります。バリアフリー分科会でなら意見交換、勉強会になるのではないかと思います。

その他

人権冊子について

障害者のスポーツ大会を開催してはどうか?

身障協会のスポーツ大会に絡んでいったら面白いのではないか。



すずかのぶどう情報百貨店にて井田さんほか

### KIFA (キーファ) とは?

亀山国際交流の会の呼称です。

「きらめき亀山21」国際交流分科会より新しく発足しました。ただ今会員を募集中です。

(年会費2,000円) 国際交流分科会 古市 修

### すずかのぶどう情報百貨店 をオープン

鈴鹿市で活動している市民活動団体すずかのぶどうは、NPOとして活動しています。3月に設立して毎月1回定期交流会を重ね、多様な分野の人たちとの情報交換や、メーリングリストによるリアルタイムの情報交換、ホームページの立ち上げ、ニュースレターによる広報などを手がけています。また、県の緊急雇用対策事業でありますNPO室の事業「地域NPO活動基盤整備事業」を受託しました。これにより、すずか地域でのNPOの自立支援につながる事業に、取り組みます。

その1つが、白子駅前商店街にオープンした「情報雑貨店」です。ここには、常設サロン、NPO情報コーナー、団体事務局代行・支援NPOよろず相談などあります。皆さんぜひ一度見学に来てください。

場所 鈴鹿市白子駅前17-13

TEL 0593-87-0767

E-メール budou@mecha.ne.jp



売っています！

### 「きらめき亀山21」 いいとこ絵葉書

初登場の手づくり絵葉書は好評です  
すでに400枚以上売れております。  
その収益は町並み保存の屋号看板の一部  
に使われております。

来年は更にいい写真で継続して作成  
したいと考えています。

！あなたの撮った写真を絵葉書に！

広報部

### 御贊（おにえ）神事再興プロジェクト



御幣川の源に  
屹立する石大神  
(しゃくだいじん) は古代から  
ご神体としてあ  
がめられ北斎の  
絵にも描かれて  
います。  
(小岐須渓谷  
キャンプ場の左  
にあります。)

古代の伝承に敏達天皇（6世紀頃）が石大神に  
参った折り地元御幣川のあゆを奉納した故事  
があります。この故事にのっとり昭和12年まで  
川崎村周辺では御幣川のあゆを取り干魚として  
伊勢神宮に奉獻し日本3大御贊の一つと  
されていたそうです。

この神事を復活してみようという動きがあります。  
まだ今なら当時を知る古者の話や資料  
が発掘できるかもしれません。

埋もれた地域行事を再興する夢のあるプロジェクトに  
あなたも参加しませんか？

メールの使える皆様は「きらめき亀山21」メーリングリストに加入してください。  
無料です。HPのトップ画面から加入できます。携帯でもOK  
kirakame21@freemail.com にメールを送るだけで他の加入会員  
全部にメールが届く便利な手段です。現在35名参加です。

### 「きらめき亀山21」ホームページ

<http://www6.ocn.ne.jp/~kameyama/kirameki/>  
毎日20件程度のアクセスがあり常に最新の情報を  
発信しています。

### 今後の「きらめき亀山21」関連の行事

11月27日(火) 19:30～21:00	町並み保存分科会	市役所3F
12月1日(土) 14:00～15:30	出前トーク これからの学校教育	市役所3F
12月2日(日) 17:00～21:00	国際交流	親睦会
12月3日(月) 19:00～21:30	商売を考える分科会	城西コミュニティセンター
12月3日(月) 19:00～21:30	まちづくり研修会 岡田集平先生の話	城西コミュニティセンター
12月5日(水) 19:30～21:00	環境分科会	あいあい2F
12月10日(月) 19:00～21:00	人いきいきネット 鈴亀会議	あいあい2F
12月7日(金) 19:00～21:00	みえきた市民活動 ネットフォーラム	四日市市市民活動センター
12月15日(土) 19:30～21:00	企画広報リーダ会議	市役所3F
12月18日(火) 18:30～21:00	バリアフリー分科会	あいあい2F
12月21日(金) 18:30～19:30	生涯学習	市役所3F
12月21日(金) 19:30～21:00	全体交流会	市役所3F

### 「第2回 市民交流会・「きらめき亀山21」実行委員募集中

2002年1月20日（日）に第2回市民交流会・「きらめき亀山21」が開催されます。楽しい交流  
をしたいあなた、興味のあるあなた、ぜひ実行委員になってください。学生から高齢の方まで  
いろいろな方が参加します。

ご協力いただける方、また、お問い合わせは

市役所市民課市民参画女性係 木下・高橋 ④-5007へ